

HUALLANCA GANADERA
MEJORAMIENTO DE OVINOS




MINERÍA
SANTA LUISA

YARUWILCA

BOLETÍN INFORMATIVO

Edición 11-2021

INTRODUCCIÓN:

Minera Santa Luisa dentro de su Eje de Desarrollo Productivo, continúa trabajando de manera conjunta con las familias ganaderas de Huallanca en la potenciación de sus crianzas de ganado ovino, con el objetivo de lograr rebaños con buenos rendimientos de producción de carne y lana de excelente finura.

Es decir, lograr una crianza de ovinos rentable en Huallanca.

Históricamente, la mayoría de los ejemplares ovinos del área de influencia directa eran criollos y sus rendimientos productivos no eran muy apreciados. Por esta razón Minera Santa Luisa de manera concertada introdujo la raza Junín, logrando a través de los años importantes mejoras en la calidad cárnica y lanar de los ovinos en Huallanca





POTENCIACIÓN DE LA ACTIVIDAD GANADERA DE LAS FAMILIAS DE HUALLANCA

El entorno social de la Unidad Minera Huanzalá y en general toda su área de influencia directa se encuentran ubicadas por encima de los 3,700 msnm, abarcando principalmente la región puna donde es casi imposible desarrollar la agricultura permanente, debido a las condiciones climatológicas adversas. Por ello en estas zonas solo la ganadería puede prosperar exitosamente utilizando como base la producción de pastos naturales y eventualmente con la siembra de pastos mejorados.

La contribución de Minera Santa Luisa se inició a fines del 2004 con la introducción de los primeros ovinos de la raza Junín en la cuenca del río Torres, el esfuerzo conjunto entre Compañía Minera, las autoridades y los ganaderos Huallanquinos ha permitido a lo largo de varios años lograr importantes mejoras en la productividad ovina de Huallanca.

El apoyo de Minera Santa Luisa para la producción del ganado ovino en Huallanca considera dos (2) actividades de gran importancia:

1. Asistencia técnica en ganadería ovina.
2. Apoyo al mejoramiento genético de la ganadería ovina.



MEJORAMIENTO DE LA GANADERÍA DE OVINOS

La contribución de Minera Santa Luisa para impulsar el mejoramiento de la capacidad productiva de los ovinos en el área de influencia se inició en el 2004 con la introducción de los primeros reproductores de la raza Junín, en las ganaderías ubicadas en las áreas cercanas a la mina Huanzalá.

Posteriormente el apoyo se extendió a todas las organizaciones rurales de la zona de influencia. Esto ha permitido que luego de casi dos (2) décadas de apoyo permanente, la ganadería de ovinos de Huallanca presente actualmente un cambio importante en el tipo de ganado que crían los ganaderos, es decir se estima que aproximadamente el 80% de los animales tienen sangre de ovinos de la raza Junín.

Cumplimos plenamente con la legislación vigente

1. ASISTENCIA TÉCNICA EN GANADERÍA OVINA

Desde el inicio de las acciones de mejoramiento de ovinos, Minera Santa Luisa, puso a disposición de las familias ganaderas de Huallanca, profesionales y técnicos conocedores de la raza Junín para emprender la Capacitación y la Asistencia Técnica de manera permanente, la cual se mantiene hasta hoy.

La Capacitación y Asistencia Técnica que brinda Minera Santa Luisa abarca los temas de manejo del pastoreo, infraestructura y producción de los ovinos y por otro lado aspectos de sanidad, alimentación y mejoramiento genético.

La Asistencia Técnica requiere de la activa participación y compromiso del ganadero quien brinda su tiempo y atención para aprender las nuevas técnicas y de esta forma hacer sostenible su crianza ganadera incluso más allá de la vida útil de la operación minera.

Para recibir la Asistencia Técnica, las familias ganaderas de Huallanca deben de realizar una coordinación previa con los técnicos para fijar la fecha y hora de la visita a su crianza.





2. APOYO AL MEJORAMIENTO GENÉTICO DE LA GANADERÍA OVINA

Como parte del proceso de la mejora genética del ganado ovino de Huallanca en una primera etapa Minera Santa Luisa entregó reproductores ovinos de la raza Junín a las familias ganaderas de su zona de influencia.

En una segunda etapa, Minera Santa Luisa, reforzó el proceso con la técnica de la inseminación artificial en ovinos, obteniendo importantes resultados según los parámetros establecidos para esta metodología de mejoramiento genético.

Posteriormente y como parte del Programa de Mejoramiento se inició una tercera etapa con el Préstamo de Reproductores de Raza Junín de propiedad de Minera Santa Luisa a los ganaderos.

Este préstamo se realiza en época de empadre y dura entre uno a dos meses, luego del cual el reproductor ovino rota y se entrega a otra familia ganadera.

Es importante destacar que esta modalidad de Préstamo de Reproductores ha obtenido en poco tiempo buenos resultados, motivo por el cual ha sido replicado por el Programa Ganadero de la Municipalidad Distrital de Huallanca.

¡Articulación y Unión de Esfuerzos por el Desarrollo de la Ganadería Ovina en Huallanca!

En los últimos años se ha logrado un promedio de 300 nacimientos de corderos hijos de los reproductores prestados por Minera Santa Luisa.



Reseña:

LA RAZA DE OVINOS JUNIN, del Perú para el Mundo

Creada en el Departamento de Junín, a partir del año 1955. Ovino de doble propósito, lana y carne, pero de vellón más fino que el Corriedale. Muestra gran adaptación al pastoreo en las praderas nativas altoandinas, entre los 3600 y 4500 msnm.

Fue formado a partir de 4 razas muy conocidas como: Columbia, Corriedale americano, Panamá y Warhill.

¿Cuáles son las características del ganado ovino Junín?

Su cuerpo cubierto de una lana fina, rizada que facilita la confección de prendas de lana, la raza Junín no presenta cuernos, tiene orejas de tamaño medio y la cara debe ser despejada libre de lana que facilita al animal una mejor visión.

En lo relacionado en su producción de carne se logra mayor peso que los ovinos criollos. Se ha constatado que los ovinos nacidos como resultado del cruzamiento con ovinos de la raza Junín logran al primer año un peso promedio de 18 kilos de carne.

En el caso de la lana, el peso y finura del vellón es de mejor calidad y por ende mejor valor económico.

Además, destaca por lo rústico y su adaptación a la región puna, caracterizada por un clima frígido e inclemente con lluvias y nevadas en época de invierno.

